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□记者 马文双

昨日，记者从市热力公司获悉，
虽然气温越来越低，但不少热力施工
人员仍在紧张地工作着，以确保有更
多小区实现供暖。

近日，记者来到长安路23号街
坊，市热力公司工作人员正冒着严寒
为居民楼外刚刚装好的热力管道穿

“保暖衣”、恢复管道安装时破开的路

面。该小区共有15栋楼，本月月初
起，其中14栋楼的管道安装工作陆续
结束并实现供暖，居民室内温度也在
慢慢升高。为确保居民能尽早用上
暖气，市热力公司工作人员采取了边
施工边供暖的办法，按照施工顺序先
后为居民供暖。记者注意到，供暖略
早的居民楼内，一些居民家中的温度
已达到20℃。即便在供暖略晚的居
民家中，温度也达到了15℃。由于是
供暖初期，有的居民家中温度可能没
有达到供暖标准，市热力公司与小区
物业也正在积极调试中。“我们也理
解，都在耐心等待温度升起来。”居民
陈女士说。

“随着施工的结束，小区供暖工
作会更加有序，供暖较晚的居民家中

的温度也会慢慢升起来，达到供热标
准。”市热力公司工作人员说。

近日，小区7号楼的业主致电我
们反映，他们和小区其他居民一样也
交了暖气初装费，但是仍未供暖。随
后，记者联系该小区物业管理方得
知，因7号楼距离换热站较远，需要经
过其他单位架设高空管道，目前小区
物业管理方正和该单位协商管道架
设问题，尽量让这里的居民早点用上
暖气。

除长安路23号街坊，天津路天七
小区和天八小区也将在春节前实现
供暖。而中州路14号街坊、金谷园路
河科大二附院家属区等已申请供暖
小区的供暖准备工作也正在积极筹
备中。

□记者 陈兵 通讯员 牛保华

11 日，本报刊发的《为市民让道

13棵大树将“搬家”》引发关注，不少市
民致电本报热线66778866，提供自己身
边未被列入此次移树名单的挡道树信
息，希望能将它们搬到更合适的地方。
市园林部门回应，会尽快调查和评估树
木情况，以便于开展下一步工作。

这里也有挡道树
“西苑路725所门口有一棵梧桐

树，机动车从湖南路往天津路拐的时
候经常撞上它，非常危险。”11日，市
民闫先生致电本报热线66778866反
映，看到本报11日的报道后，他发现
自己也经常遇见这种挡道树，建议

“将树移栽”。
市民刘先生反映，西苑路与湖南

路交叉口西侧、东侧各有一棵白杨树

挡路了，建议把它们移走，因为这里
也经常出车祸。

还有不少市民纷纷提供自己身
边的挡道树信息，说这些树也该“搬
家”了。

古树挡道“人让树”
除了这些普通的行道树，一棵粗

壮的挡道古树也给行人带来了困扰。
昨日，正值下班高峰时，记者在老城唐
宫东路丹尼斯超市附近看到，为避免
撞到一棵位于路中央的古树，过往的
车辆或减速或绕行，无不小心翼翼。

这棵古树能否移栽？
我们请教了市绿化工程管理处

工程师何成俊。何成俊说，移栽古树
在技术上难以实行，不利于保护古
树。古树就像老年人，生长势头已经
越来越弱，在“垂暮之年”移栽相当于
经受一场“大手术”。实际上，树干越

粗、树龄越老、价值越大的古树成活率
越低。

市绿化工程管理处负责人也表
示，《洛阳市城市绿化条例》规定，对
古树名木实行重点保护，严禁砍伐、
移栽，防止人为和自然损害。

还有哪些树碍事
昨日，记者对市民提供的挡道树

信息归纳整理后，将其转交给市绿化
工程管理处。

市绿化工程管理处相关负责人
回应，近期会抓紧时间组织人员对这
些树木进行调查和评估，然后确定是
否将它们移走。

如果您发现自己身边也有这种
严重影响交通、造成安全隐患的树，
可拨打本报热线66778866反映，或
致电65520758向市园林局城市绿化
办公室提供信息。

□见习记者 程芳菲

昨日记者获悉，专门为央视电影
频道精心打造的儿童歌舞系列电影

“大爱三部曲”第三部《高山海棠》将
于本月月底在栾川县开拍。今年 6
月，《高山海棠》将与该系列的前两部
电影一起，作为六一儿童节送给孩子
们的礼物，在央视电影频道与广大观
众见面。

据介绍，歌舞电影《高山海棠》是“大
爱三部曲”的最后一部，前两部分别为
《相信》和《飞雪》。其中《相信》和《高山
海棠》是由中央人民广播电台影视中心
和洛报集团读者俱乐部共同制作，电影
不仅在我市进行拍摄，剧中的小演员也
都选自我市。

记者了解到，《高山海棠》以关爱进
城务工人员子女的心理健康为主要线
索，延续了前两部电影的表演手法，利用
栾川优美的自然风光，通过歌舞的形式，
展现政府和社会各界对进城务工人员子
女的大爱。影片由著名的河南籍导演张
清、中央人民广播电台《华夏之声》艺术
编辑繁华共同执导。其中张清也是电视
剧《武林外传》的执行导演和该剧中“小
米”的饰演者。

此外，我们还了解到，在这部影片
中，著名相声演员周炜、著名影视演员黑
妹都将倾情加盟。

儿童歌舞电影
《高山海棠》
月底在我市开拍
今年6月将与该系列其他两部
电影在央视电影频道播出

本报相关报道引起关注，市民纷纷提供身边的挡道树信息，
园林部门对此回应——

古树需呵护，让它原地安居吧
其他挡道树，将作调查和评估

近期，洛北城区还将有更多小区供暖
长安路23号街坊10余栋楼的住户本月初已用上暖气

去年11月，我市投资100万元，向伊河投放鲤鱼、鲢鱼、鳙鱼、草鱼、鲫
鱼等9个品种150万尾鱼苗，用于丰富伊河水生物种群，改善伊河水质。如
今，却有人打起了这些鱼的主意，带着鱼鹰、渔网进行非法捕捞。

昨日11时，市渔政渔船检验监督管理站（下称“渔政站”）的执法人员
接市110城市应急联动服务指挥中心指令：伊河第三橡胶坝附近有人在
划船捕鱼。渔政站执法人员立即赶到现场发现，伊河河面有两条渔船向
岸边游动：先上岸的一条渔船上绑着4只鱼鹰，船舱里放有刚刚捕捞的
鱼；另一条尚未上岸的小船上绑有两只鱼鹰、渔网。

执法人员给对方填写了“扣押物品清单”，但对方拒不让暂扣物品，
并拨打电话叫来3名男子“助阵”，仗着人多强行将渔船拉走。

渔政人员表示，伊河中的鱼类对于改善水质起着重要作用。另外，有
些水域较深，捕鱼者下河本身也有危险，劝告他们不要再非法捕捞了。

记者 高山岳 李卫超 摄影报道

清清伊河 鲤鲢成群
净水有功 捕之何忍
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